

Raffaella Ulrich  
Sachbearbeiterin  
direkt 044 835 82 34  
raffaella.ulrich@dietlikon.org

Protokollauszug vom 22.06.2021

138 34.07 Umweltschutz

## Label Energiestadt Dietlikon; Verabschiedung zuhanden Audit 2021

### a) Ausgangslage

Mit Beschluss vom 22. September 2009 erteilte die Labelkommission des Trägervereins Energiestadt der Gemeinde Dietlikon erstmals das Label „Energiestadt“. Gemäss Reglement des Trägervereins muss das Label alle vier Jahre von den Prüfungsinstanzen bestätigt werden. Bereits zweimal (2013 und 2017) wurde das Label Energiestadt mit entsprechendem Beschluss durch die Kommission für weitere vier Jahre verlängert. In der Folge stellte die Arbeitsgruppe „Energiestadt“, in Zusammenarbeit mit dem Energiestadtberater\*in den Erhalt und die Pflege des Labels sicher. Um die Kontinuität des Labels sicher zu stellen, wurden halbjährliche Erfolgskontrollen durchgeführt.

### b) Ablauf und Vorgehen

Das Audit erfolgt durch eine Auditorin von Energie Schweiz und findet am 29. Juni 2021 statt. Die Gemeinde Dietlikon wird wie bis anhin durch die Arbeitsgruppe und die Energiestadtberaterin vertreten sein. Wegen der Vielzahl an aktuellen Verkehrs- und Bauplanungen in Dietlikon, wird dieses Mal auch Gemeinderat Philipp Flach, als Vorsteher der OE raum, umwelt + verkehr, in beratender Funktion am Audit teilnehmen.

### c) Resultate

Energiestadt ist nicht nur ein Markenzeichen, sondern auch ein umfassender Prozess, der die Gemeinde über verschiedene Stufen zum Label Energiestadt und damit langfristig zu einer nachhaltigen kommunalen Energiepolitik führt. Um das Label Energiestadt zu erreichen, muss eine Gemeinde mindestens 50 % der möglichen Massnahmen in folgenden energiepolitischen Bereichen realisiert oder beschlossen haben.

- Entwicklungsplanung, Raumordnung
- Kommunale Gebäude, Anlagen
- Versorgung, Entsorgung
- Mobilität
- Interne Organisation
- Kommunikation, Kooperation

Im Jahr 2009 erreichte die Gemeinde Dietlikon einen Umsetzungsgrad von rund 52% der möglichen Massnahmen. Beim ersten Audit im Jahr 2013 konnte die Punktezahl auf 59% erhöht und beim letzten Audit im Jahr 2017 sogar nochmals auf 67,6% gesteigert werden.

Die Energiestadtberaterin hat das Massnahmenprogramm einer eingehenden Überprüfung unterzogen und sieht voraus, dass sich die Energiestadt Dietlikon, trotz gestiegenen Anforderungen, punktemässig auf dem gleichen Niveau wie bisher bewegen sollte. Die Resultate werden per Ende September 2021 erwartet.

**Beschluss:**

1. Der Labelkommission wird beantragt, der Gemeinde Dietlikon das Label „Energiestadt“ für weitere vier Jahre zu erteilen.
2. Das energiepolitische Programm vom 21. April 2021 für die Jahre 2021-2024 wird zur Kenntnis genommen und die Bereichs- und OE Leitungen beauftragt, dieses im Budgetprozess zu berücksichtigen.
3. Mitteilung an:
  - Energie Zukunft Schweiz AG, Sabine Marbet, Konradstrasse 32, 8005 Zürich
  - Planungskommission
  - Baubehörde
  - Gemeindepräsidentin
  - Arbeitsgruppe „Energiestadt“ (zum Vollzug)
  - Finanzen
  - Akten

Gemeinderat

Edith Zuber  
Gemeindepräsidentin

Martin Keller  
Gemeindeschreiber

Versand: